



**Protokoll der Vorstandssitzung  
des Landesverbandes Sachsen-Anhalt  
der Piratenpartei Deutschland**

**vom 28. November 2009**

**Protokollant: Christoph Giesel**

## **Endgültige Tagesordnung:**

- 1.) Begrüßung**
- 2.) Feststellung Beschlussfähigkeit**
- 3.) Zulassung Gäste**
- 4.) Wahl des Protokollanten**
- 5.) Kontostand, Mitgliederanzahl**
- 6.) Geschäftsordnung, Änderungen und Erweiterungen  
verifizieren/klären**
- 7.) Aktualisierung Beschlüsse fertiggestellt**
- 8.) ausstehende Rechnung, Flyer Juli 2009**
- 9.) Mitgliedsbeiträge**
- 10.) Treffen des Vorstandes**
- 11.) Frequentierung der Stammtische durch  
Vorstandsmitglieder**
- 12.) Forumsmoderation, Bewerbungen**
- 13.) vertagte Anfrage von Roman Ladig: Fragen zur  
Forumsmoderation**
- 14.) Anfrage von Christian Glomm: Termin für die  
Beantwortung von Anfragen an den Vorstand**
- 15.) vertagte Anfrage von Martin Müller, Mitgliedsausweise,  
Protokoll 10.10.09, TOP 8**
- 16.) Antrag von Martin Müller: vorläufige Zulassung zur  
Findung und Bildung von Crews**
- 17.) sonstiges: Weihnachtsfeier, Abbuchung Bigpoint**

**Beginn:** 18:30 Uhr

**Ende:** 20.20 Uhr

## **Anwesende:**

Rene Emcke, Vorsitzender  
Andreas Ratanski, Vorsitzender  
Angelika Saidi, stellv. Vorsitzende  
Martin Müller, Generalsekretär  
Theres Heinrich, Schatzmeisterin

## **1.) Begrüßung**

Der Vorsitzende Rene Emcke begrüßt alle Anwesenden und bittet, die Leitung an den zweiten Vorsitzenden Andreas Ratanski abgeben zu dürfen, da er selbst, durch seine zeitweilige Abwesenheit, in die TOP's noch nicht ausreichend eingearbeitet ist.

Der Vorsitzende Andreas Ratanski erwidert, selbst in den letzten Wochen nicht anwesend gewesen zu sein und bittet, den Generalsekretär Martin Müller die Sitzung zu übernehmen.

Dieser bittet, die stellv. Vorsitzende die Leitung der Sitzung zu übernehmen. Angelika Saidi eröffnet die Sitzung.

## **2.) Feststellung Beschlussfähigkeit**

Angelika Saidi stellt fest, dass fünf Mitglieder des Vorstandes anwesend sind und eine Beschlussfähigkeit gegeben ist.

## **3.) Zulassung Gäste**

Es wird einstimmig beschlossen, dass Gäste zugelassen werden.

## **4.) Bestimmung Protokollant**

Auf Nachfrage stellt sich Christoph Giesel als Protokollant zur Verfügung; und macht darauf aufmerksam, dass er evt. nicht bis zum Ende der Sitzung protokollieren kann.

Christoph wird als Protokollant einstimmig angenommen.

## **5.) Kontostand, Mitgliederanzahl**

### **Kontostand:**

Konto insgesamt: 2.176,21 €

davon Budget IBP-Spot: -757,40 €

davon Umlage von Spenden an BV: -902,45 €

davon Umlage von Mitgliedsbeiträgen an BV: -896,20 €

davon Darlehen von Niedersachsen: -750,00 €

zur Verfügung stehender Betrag: -1.289,84 €

## **Mitglieder:**

- derzeit 186
- es gab ein Beitritt und ein Austritt
- bald wird es wegen Umzug einer weniger

## **6.) Geschäftsordnung**

Änderungen und Erweiterungen der letzten Sitzungen  
Verifizierung und Klärung einer Formulierung

Es wird beschlossen unter den Satz in

Pkt. 1.) Vorstandssitzungen

„....Die regelmäßigen Sitzungen können bei fehlender Notwendigkeit (keine Tagesordnung, keine Anträge) abgesagt werden.“

folgenden Satz hinzuzufügen:

"Bei Kenntnis der Nichtteilnahme an einer regelmäßigen Vorstandssitzung, ist dies in der Regel bis spätestens Donnerstags 22:00 Uhr bekannt zu geben, damit ein eventueller Ausfall einer Sitzung bekannt gemacht werden kann."

Die Geschäftsordnung wird wie im Forum veröffentlicht, mit obiger Änderung, einstimmig angenommen.

## **7.) Beschlüsse**

Die Beschlüsse sind im Wiki aktualisiert. Sie werden weiterhin von Angelika Saidi aktuell gehalten und in den nächsten Tagen in PDF-Form auf der Webseite online gestellt.

## **8.) ausstehende Rechnung**

Aufgrund des von Theres Heinrich dargelegten Kontostandes, kommt es durch Rene Emcke zu einer Nachfrage, die als TOP 8.) später – entspr. der Reihenfolge der Besprechungen – in das Protokoll aufgenommen wird.

Es wird die ausstehende Flyer-Entwurf-Rechnung thematisiert, die in der Vorstandssitzung vom 26.07.2009 (Rechnung vom 01.07.2009) besprochen wurde. Das Vorstandsprotokoll wird diesbezüglich vorgelesen.

Die am 26.07.09 beschlossene Stellungnahme von Martin Müller, René Emcke und Andreas Ratanski ist fertig, wurde jedoch noch nicht den Mitgliedern des Landesverbandes zur Kenntnis gegeben. Dies soll möglichst schnell getan werden.

Es wäre laut Schatzmeisterin zur Zeit möglich, dass der Landesverband die 100€ bezahlt.

René Emcke ist der Meinung, dass die Mitglieder entscheiden sollen, ob die Rechnung vom Landesverband bezahlt werden soll. Andreas Ratanski ist hingegen der Meinung, dass der Vorstand verantwortlich und haftbar ist und somit dieser zu entscheiden hat. Es wird diskutiert, ob die Rechnung vom Ich-bin-Pirat Spot-Budget bezahlt werden soll, wenn die anderen Landesverbände das Geld dem Landesverband überlassen.

Andreas Ratanski und Martin Müller sind der Meinung, dass die an der Problematik beteiligten Vorstände den Ausgleich des fälligen Betrages in Höhe von 100 € selbst übernehmen, um eine Diskussion bzgl. der Übernahme durch den LV, der Machbarkeit dessen und der Frage, wer darüber entscheiden soll (Vorstand oder Basis) unnötig zu machen.

Nach Anmerkung von René Emcke, dass dies dessen finanzielle Situation aktuell nicht zulässt, erklären sich Martin Müller und Andreas Ratanski bereit, den Betrag zu gleichen Teilen (jeweils 50 €) als zweckgebundene Spende an den LV zu tragen."

## **9.) Mitgliedsbeiträge**

Der Generalsekretär und die Schatzmeisterin geben bekannt, dass Mitgliedsbeiträge für das Jahr 2010, entgegen vorherigen Aussagen, schon jetzt gezahlt werden können.

## **10.) Treffen des Vorstandes**

Es wurde von einigen Mitgliedern des Vorstandes angemerkt, dass es E-Mail-Probleme durch die Umstellung gibt und es unter anderem auch deshalb Koordinierungsprobleme gab.

Die Anwesenden stimmen einem Treffen zu. Der politische Geschäftsführer Jörg Lenz hat zuvor per E-Mail zu einem Treffen vorgeschlagen.

Es wurde sich geeinigt, sich am Sonntag, den 06.12.2009, ca. 15 Uhr in Halle zu treffen.  
Theres Heinrich klärt die Örtlichkeit des Treffens.  
Die abwesenden Vorstandsmitglieder Jörg Lenz und Stefan Riegel werden schnellstmöglich informiert.  
Falls diese nicht können, wird ein Ausweichtermin gesucht.

Das Treffen findet geschlossen statt.

Angelika Saidi macht den Vorschlag, einen Moderator oder Supervisor hinzuzuziehen.  
Es wird diskutiert, ob ein Moderator sinnvoll ist.  
Die Mehrheit spricht sich dafür aus, und sieht darin eine evt. Chance/Hilfe, die Konflikte lösen zu können.

Martin Müller sagt, er hatte mal ein Angebot von einer Kommunikationstrainerin aus Sachsen bekommen.  
Er wird anfragen, ob diese sich zutraut/in der Lage ist, uns bei der Bewältigung der Konflikte zu helfen/zu beraten.

Es wird versucht, vor dem Treffen eine Antwort des Vorstandes zum offenen Brief zu verfassen.  
Eine diesbezügliche Erarbeitung und deren Übermittlung an alle Vorstandsmitglieder zur Bestätigung übernimmt die stellv. Vorsitzende, Angelika Saidi.

## **11.) Frequentierung der Stammtische durch Vorstandsmitglieder**

Zora macht auf den Thread im Forum aufmerksam.  
Es wird zur Kenntnis genommen.  
René hat zuvor eine Stellungnahme im Thread abgegeben.  
Zora erinnert daran, dass sie zum Antritt als stellvertretende Vorsitzende gesagt hat, dass sie aus gesundheitlichen Gründen nicht an allen Aktionen/Treffen teilnehmen kann.

Es wird über das Thema diskutiert.  
Andreas Ratanski ist erbost darüber, dass Angelika Saidi angenommen hat, dass er wüßte, was im Forum vor sich geht.  
Er merkte an, dass er keinerlei Ahnung davon habe, da er in den letzten Wochen nicht anwesend gewesen sei, weil er einen Auftrag hatte.

Angelika Saidi entschuldigt sich, dass sie angenommen hat, dass Andreas Ratanski das Forum gelesen hätte.

Pause 19:25 Uhr für 5min

Weiterführung der Sitzung durch Angelika Saidi um 19.30 Uhr.

## **12.) Forumsmoderation**

Laut Forenmoderatorin Miriam, soll der Vorstand über die Bewerbungen entscheiden.

Für die Moderation des Forums LV LSA liegen von folgenden Personen Bewerbungen (öffentlich im Forum) vor:

- a) SyneX
- b) Diabolus
- c) LennStar
- d) Anonius
- e) Sven Bischoff

Von Martin Müller wird vorgeschlagen, dass alle Bewerber als Moderatoren bestimmt werden sollen.

René Emcke schlägt das Einholen eines Meinungsbildes vor.

Es wird darüber diskutiert, ob die Leute, die das Forum jetzt meiden, nur eine Minderheit sind bzw. wie diese zu werten sind.

Und, ob diese/eine Minderheit das Recht hat, von einer Mehrheit Handlungen zu fordern.

René Emcke und Angelika Saidi beabsichtigen, mit der Erarbeitung der beantragten erweiterten LSA-Netiquette zu beginnen, da sich niemand bisher damit befasst hat.

Andreas Ratanski kritisiert, dass diejenigen, die diese beantragt haben, diese auch zu erarbeiten hätten. Dies sei bisher nicht geschehen, sodass davon ausgegangen werden kann, dass diese nicht mehr benötigt wird.

Rene Emcke gibt zu bedenken, dass es für manche einfacher ist, an etwas mitzuarbeiten, wenn, sozusagen ein „Gerüst“ vorhanden ist.

Angelika Saidi sagt, dass es auch sein kann, dass durch neue lokale Moderatoren eine erweiterte Netiquette evtl. nicht mehr benötigt wird.

Andreas Ratanski bringt den Vorschlag, dass der Vorstand die Bewerber durchgehen soll und wenn jemand Probleme mit einem Bewerber hat, über ihn abgestimmt werden soll.

### **Unterbrechung:**

Der Protokollant Christoph Giesel verlässt um 19.52 Uhr die Sitzung.

19.55 Uhr

Weiterführung der Sitzung durch Angelika Saidi.

**Von den Mitgliedern des Vorstandes einstimmig angenommen,  
führt Martin Schubert das Protokoll weiter.**

Weiterhin:

## **12.) Forumsmoderation**

Kein Vorstandsmitglied hat Einwände gegen einen der Bewerber.  
Alle sind damit als Bewerber des Forums LV LSA bestätigt.

Angelika Saidi schreibt den Bewerbern eine Nachricht, unterrichtet diese über die Abstimmung, erfragt erneut die Bereitschaft und gibt dies dann an miriam weiter und veröffentlicht dies im entspr. Forumsthread.

## **13.) vertagte Anfrage von Roman Ladig vom 31.10.09**

Die Beantwortung der Anfrage wie folgt:

„Die Anfragen von Roman wurden schriftlich im Forum von Mono beantwortet. Nachfragen gab es keine. Gleichzeitig betrachten wir die Anfrage als erledigt, siehe auch vorheriger Pkt. 10 der heutigen Tagesordnung „Forumsmoderation“.“

wird mit 4 dafür-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

## **14.) Anfrage von Christian Glomm: Termin für die Beantwortung von Anfragen an den Vorstand**

Die Anfrage ist zu allgemein formuliert.

Es wird mit Christian per Mail Kontakt aufgenommen und ihm dies mitgeteilt.  
Falls die Notwendigkeit besteht und die Anfrage genauer formuliert wird,  
wird das Thema erneut behandelt.



Angelika Saidi übergibt die Leitung der Sitzung für die Punkte 15. und 16. an Martin Müller:

## **15.) vertagte Anfrage von Martin Müller: Mitgliedsausweise, Protokoll vom 10.10.09**

Martin Müller informiert:

- Über das Design wurde abgestimmt
- der Bundesvorstand übernimmt die Kosten für die Mitgliedsausweise
- wann die Ausweise vorliegen werden, ist noch nicht bekannt

## **16.) Antrag von Martin Müller auf vorläufige Zulassung von Crews**

Eine Liste von schon vorhandenen Crews gibt es unter:  
[http://wiki.piratenpartei.de/Landesverband\\_Sachsen-Anhalt/LSA\\_Crews](http://wiki.piratenpartei.de/Landesverband_Sachsen-Anhalt/LSA_Crews)

Crews können sich dort eintragen.

Bis zur endgültigen Aufnahme des Crew-Konzeptes in die Satzung des Landesverbandes Sachsen-Anhalt sollen schon vorhandene Crews keine finanziellen Mittel erhalten, keine Rechte und nur begrenzte Pflichten haben. Es gibt bereits eine vorläufige Crew-Ordnung, die auf dem Landesparteitag beschlossen werden soll.

Die vorläufige Zulassung von Crews wird einstimmig beschlossen.

## **17.) sonstiges**

### **Weihnachtsfeier**

Martin Müller fragt an, ob eine Weihnachtsfeier der Piratenpartei Sachsen-Anhalt stattfinden soll.

Organisatorisches dazu wird im Forum bzw. über die Mailingliste besprochen. Um den Vorstand zu entlasten, wäre eine Organisation der Feier durch nicht-Vorstandsmitglieder wünschenswert.

## **Abbuchung Bigpoint**

Rene Emcke teilt mit, dass es hinsichtlich der Anzeige gegen Unbekannt (wegen Missbrauchs der Kontodaten der Piratenpartei Sachsen-Anhalt) noch keine Neuigkeiten und keine weiteren Nachfragen seitens der Polizei gibt.

Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich nochmals mit dem Bundesvorstand in Verbindung setzen.

Die Sitzung wird um 20.20 Uhr von Angelika Saidi geschlossen.

